

10.500 \$840.357 Tirada: 3.500 Vpe pág: \$1.100.088 Difusión: 3.500

Ocupación: 76,39% Frecuencia: 0

Reaccionando al debate presidencial en el Salmón Summit 2025

Codesa: "Si la industria quiere crecer a costa del medio ambiente y del relajamiento de las normativas está equivocando el camino"

\$1.100.088

Vpe:

Vpe portada:

Erwin Sandoval, presidente de la Corporación Privada para el Desarrollo de Aysén (Codesa), explica que "sería bastante ilusorio esperar expresiones duras o exponerse a hacer planteamientos muy duros en un escenario en el que los convocantes son SalmónChile y está dominada por ellos la convocatoria. Planteamientos muy hostiles o críticos hacia la industria en particular uno no espera". Aun así confiesa que "echamos de menos cualquier tipo de planteamiento de carácter ambiental. Si revisas el debate en términos generales, la palabra naturaleza no se utilizó. Se hizo referencia a las Áreas Silvestres Protegidas solamente a la Ley SBAP con una mirada crítica y pro industria. En ese sentido se encienden las alarmas. En lo que conocemos de la agenda presidencial hasta este minuto, el tema medioambiental ha estado absolutamente ausente y es preocupante".

¿Ya no le importa el medio ambiente a la ciudadanía?

Consultado acerca de la ausencia del ítem medioambiental en las propuestas y debates presidenciales que se han visto hasta la fecha, Erwin Sandoval señala que "desde la ciudadanía, el capital de comprensión de la temática ambiental está latente. Es cosa de ver las problemáticas que constantemente estamos levantando a nivel regional, en torno a temas ambientales como la contaminación minera, los temas salmoneros. Efectivamente la comunidad se interesa, participa y es crítica. Pero eso no es suficientemente recepcionado por las instancias políticas. Eso ocurre siempre".

"Quizás en su momento les significaba votos y ahora no lo ven tan así. Pero desde la sociedad civil y sus organizaciones, la preocupación no ha decaído. Más allá del interés político particular o coyuntural, es lo que va a redundar en una mejor calidad de vida para los ayseninos y los chilenos", finaliza el dirigente ambientalista.

Permisología y descentralización

Sobre la manoseada permisología y los constantes reclamos de la industria por la necesidad de luz verde para sus proyectos, Sandoval lamenta que "no se hable" de los constantes incumplimientos ambientales de la industria en áreas silvestres protegidas.

"Que todo se centre en cómo le damos mayores garantías a la industria y tratemos de esconder la basura bajo la alfombra, en temas que son archiprobados y de los que ha hablado hasta la Contraloría General de la República, enciende las alertas desde la sociedad civil. Si se quiere avanzar desde la sociedad civil hacia la sustentabilidad, estos temas tienen que ser abordados y solucionados", sentencia.

Sobre la ya comentada promesa de descen-

Desde las organizaciones de la sociedad civil también están en alerta ante las posturas de los presidenciables.



tralización de la toma de decisiones sobre el futuro de la salmonicultura, Erwin Sandoval asegura que "siempre hemos creído que un pilar fundamental, cuando se habla de sustentabilidad, es primero la información lo más robusta posible y en términos lo más cercano posible, segundo la participación ciudadana incidente y el posterior acceso a vía de impugnación. Efectivamente que se tomen las decisiones respecto de este tipo de proyectos con los más altos estándares ambientales es lo que venimos exigiendo por años. Pero es a lo que ha resistido la industria y también el poder político hegemónico".

Al presidente de Codesa le "sorprenden estas expresiones, cuando se dice que se tomen las decisiones cerca de las regiones, porque es lo que hemos estado pidiendo, pero no por medio de la fuerza, como indicó la candidata Matthei, y no por medio de saltarse la institucionalidad".

Revisión de la institucionalidad

Los presidenciables también dejaron abierta la puerta a revisar las legislaciones que regulan el funcionamiento de la industria, con el objetivo de facilitar el trabajo del sector sal-

Desde Codesa manifiestan que "esta es una industria con significativos impactos ambientales que se desarrolla incluso al interior de Áreas Silvestres Protegidas y si miras las estadísticas, la cantidad de proyectos que se han evaluado por medio de estudios de impacto ambiental -que es el mayor estándar ambiental en Chile- prácticamente es inexistente".

"Si bien están todos alineados en que es necesario revisar la institucionalidad país, los mensajes son preocupantes sobre todo desde los candidatos Kast y Matthei, quienes hablan lisa y llanamente de desregulación. La candidata Jara se abre a un diálogo para modificar la regulación, incluso la Ley Lafkenche, pero dialogar respecto de eso, y estamos abiertos al diálogo, pero eso no puede significar avanzar en desregulación y relajar los estándares ambientales de la industria. Si la industria quiere crecer a costa del medio ambiente y del relajamiento de las normativas de derechos humanos en carácter ambiental está equivocando el camino", recalca.

